

---

# Encienden el fuego de los Juegos Parapanamericanos Lima 2019

- Rebeca Valenzuela encabezó el contingente de México, integrado por 184 atletas de 13 disciplinas



La lanzadora de ciegos y débiles visuales y medallista de Río 2016, Rebeca Valenzuela enarboló la bandera de México, que anunció el arribo de la delegación azteca, integrada por 184 atletas.

**Autor**  
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte

**Fecha de publicación**  
23 de agosto de 2019

**Categoría**  
Comunicado

El Estadio Nacional de Lima, Perú, se llenó de luces, música y fuegos pirotécnicos en la inauguración oficial de los VI Juegos Parapanamericanos, que se llevarán a cabo del 23 de agosto al 1 de septiembre, con la presencia de más de mil 800 atletas de todo el continente, quienes competirán en 17 deportes y 18 disciplinas.

La lanzadora de ciegos y débiles visuales y medallista de Río 2016, Rebeca Valenzuela enarboló la bandera de México, que anunció el arribo de la delegación azteca, integrada por 184 atletas, quienes se presentarán en 13 disciplinas, con el objetivo de igualar o superar las 113 medallas conseguidas en Toronto 2015, de las cuales 38 fueron de oro, 36 de plata y 39 metales de bronce.

El evento inaugural fue una fiesta en la que la inclusión fue un elemento destacado, gracias a la presencia de más de 50 artistas con discapacidad. El evento se enfocó en reflejar un homenaje al pasado

del que surge el presente, así como destacar que los valores del deporte son los valores de la vida y que la evolución es la construcción del futuro.



Las líneas de Nazca, la biodiversidad del país anfitrión y el futuro vanguardista, fueron algunos de los elementos que se apreciaron en la emotiva ceremonia, en la que desfilaban las delegaciones de las 30 naciones participantes.

Martín Vizcarra Cornejo, presidente de la República del Perú y Julio César Ávila, nuevo presidente del Comité Paralímpico de las Américas (APC, por sus siglas en inglés), presidieron la ceremonia oficial, en la que se entonó el himno nacional del país anfitrión y se izaron las banderas del Comité Paralímpico de las Américas, de Perú y de la ciudad de Lima.

En homenaje a las antiguas civilizaciones del Perú, un quipu (instrumento utilizado por los incas como un medio de grabado de números e información), llevó la llama parapanamericana, que previamente portaron cuatro destacados atletas peruanos, a la cima del tótem para encender el pebetero con forma de inti, que brillará durante los 10 días que durarán las justas deportivas.



Por último, la banda peruana Bareto interpretó la canción “Cariñito”, himno no oficial de Lima 2019.

En los VI Juegos Parapanamericanos, México buscará plazas a los Juegos Paralímpicos Tokio 2020, en las disciplinas de golbol, para tenis de mesa, baloncesto en silla de ruedas y tenis en silla de ruedas.

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 